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Relativa a la sesión ordinaria de Consejo Directivo de la Escuela de 
Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Sonora , celebrada a 
las 18 : 00 horas del dí a diecj ~~e de abril de ,,J.l novecient os ochen 
ta y nueve, bajo el siguiente orden del día : 

1.- Lista de asistencia. 

2.- Análisis, discusión y aprobación, en su caso , de particularida
de s de l os Cursos de Pretitulación, así como la planta docente, 
director y secretario de los mismos . 

En relación al primer punto, la Coordinadora Ejecutiva, instruyó al -
Secretario -del Cotfsej"ó.,· para".'qtú:Fpro·cé-diera'';:F"pasar'_ lis ta de asisten
cia, resultando p.ra.sene.es/ lÓs 'sigut°~nt:es- ·c~ns.ejeros: Lic. Tarsila -
González Camacho-f Sergio }lernána~z.·. ~av.a,;-ro, Mig~eJ. i_Chon Duarte, Jor
ge González Lópe~ ,-.María · de , los.' Angeles Cabral. Fra._1:1cisco Luis Co
rral Flores, Diego Farías, Heriberto Rivera Barrqn;\ Mario Arriazola 
y Miguel Angel Avilés. ; N • • , • . •• ·, !;J ,: ··,, 

·• :j .. ,,,• :::;-. ,,,,:,:.~ .. ~., ~-~-~ A ••••tf:;~, ,, ..... ::.w~~.::.••.:.::•·•· # i1 •t 
En virtud de lo ~nterior se .. dedar·a~~ por .... la .. ,Coordiajldo;:a Ejecutiva, 
que existe::· el q~rum :neé"esario'··y ""po"i ··tanºto( dec~e.t.afü.nst:alada legal-

.. - ••• • • " -- • • •.• o; · ::,., 

mente la asamblea de Consejo. -"f ~ ~- 1 ' .: ti ~ ~ 
_ ~: t _:.,, '::.: _, ·,J. __ i~ 1!''. !l ;}; : . # 

Acto seguido la .Coordj,nadora Ejecutiva pone a i c:ons;i;derac1on de los -
Consejeros· Directivos el orden del día para sr·aprbbadón de estimar 

.- ; .,: !-:, ,-►❖ $ 
lo conveniente4 r. _,, : ;. / :/' 1 

~: ~ { : <.:, .... ,.,,,.. r- •••••• .... •.~h••: : j; t~ fil ~,-
El Consej er,o F~r°tis:··s·oiíci~:~~Ja::_:.p_~:~~;i::~: f.:'.:"Efü:ic~,~1~) q~ le fue, pro
pone que se incluya . en el orcfe;o>l _a1'i:ric;dificaci_Ó-J1r.d#'.l. Reglamento de 
re titulación pa~a ·, élY<ve~ee-t~ .... de;; que,:i-se- e l"Jmf11~ ':-1.:/ condición de haber 

- -~}::,,,_ . ··.· '"r♦ >•.:.·,, ~,,o;.. _.:·,:-· ·<4_",• . _ ·-::.. ": • ,;_::,otY •.< 

rminado un ano antes-:,-d~;J.ni~io:.;.-d.~_1os-;:J:ursos, paré.V poder ingresar 
----""'-.::---..._~..._ los. El Consejero Avilé;"1,r-0pone que se disc_~t~f" nuevamente el -

de los cursos::,,•ai~l:of!.qu~ tiene; __ apoyo-' 'déF'"<iiVifrso Consejero Rive 
''347 . 

-~1't 
Acto continuo se procede a votar. las propuestas con los siguientes -
resultados: a favor 5 votos, en contra 1, y 3 abstenciones; por lo -
que se modifica el orden del día al efecto de que se. adicionen las 
propuestas emitidas con antelación. 

A continuación se vota el orden del día ya modificado 
guientes resultados: A favor 9 votos, en contra O votos y 
ciones. 

con los si
O absten-

En virtud de ello se abre la primer ronda de análisis y discusión Y 



UNIVERSIDAD DE SONORA 
Escuela de Derecha y Ciencias Sociales 

Ing. Norberto Aguirre Palancares sin 
HEBMOSILL~, SOtJOHA 

Tels. 3-41-29 
7-31-81 

Exts. 133 y 150 

I L SA91flll 0( M t a Mt.JOI 

.,.AIIII& t111M OR&NO IZ:A ... 2 -

en primer término se pronuncia el Dr. Miguel Angel Soto Lamadrid quien 
señala que hay, quizá, 1,500 alumnos egresados sin recibirse y que sa
lieron en los últimos 15 o 20 años . Que los cursos no deben ser masi
vos para no regalar los títulos y que para ello, una forma es limitar 
el acceso , pero que él no considera que haya problema si se deroga la 
condición de un año ; respecto al costo en el mismo se incluye el servi 
cio de cafetería, bibliografía , paga a bibliotecarios y sueldo de los 
maes tros , y que el remanente s e aplicará a un objetivo específico a fa 
vor de la Escuela. Termina su intervención indicando que se puede, 
quizá , cobrar en dos enteros . 

•·•-; -~; _ :.(:.::._:·_. :; ;:-.&(/::: ·_-;:=,: ·::•;:•·::::.;, _:-; · U;-J,;::¡°?;._:,:-~ .• -; · -·.:. · • • ··· ~);' "'· ~ .Y.:.:Xn;; .-<•.,:..: '< · • • -._- -:.:;_. · <.A...:~-;;,-;{ ..::-~·:>~,:.~<,;.v,: ·. · · 

El Conseje~o Farías , en uso de la voz , manifiesta que ~l costo por te
sis se puede ab·ara·taf'i;t~:d:i'ici~rtdtj:!=:é~.:f'riumef~(':fü{'=efemp_lares requeridos y 
que deben .ipro;;e$~r:s&01os:1sem:ínakTustúie'.lt~·s:fs·i•::~q,Q1.,t:~ haya tantos reza
gados se p~édéft d!b_~r al ~~jo¡--~~Y~'\ :,;¿3-c~-~~i:o; ?-~$ 7}tu_diantes recién -
egresados que _le9= i:i.:fden:·· en ~.u q·ab:~j o ; el ·rrtulcr; Jq4~ t~·enen un proyec-

... .· ·- . . -: •.~-. ,;(•· -~· 
to de vida.~ po; f:º gue se. l~s deb'_eü to~ar en clf,enff ffªr;J que t ales egr!, 
sados puedan hac_~r . su tesis_:,, _,. --~--,-- •···,.---... , ... L ,_ $J: n tj 

~{ =-~;. -· ··_:_.-·:.::~=:~·-:::.:..·!l~.:;1 ..... t.?:~;; ~~;;~~=~:::·;~ m ft · ~ 
En este moment·o ~1 qqnsej.~_r.,<?-.,fv,i1es<:{f~_~ira ... sp ¡~,aitffipjción. 

;>"• :,, •• , ••• •.• • •ss, ..... ,.,.,w,.v~ ·••• •••·•· •· < , · ·; '·:Ji M ,l: 

El Consej e~o J~jr~( BJ..rón señ~"ia·:'~ue debé\ daf[ei obrJinidad a todos. 
Que se puede progrrunar .. el ingreso '. por gen~i.a-eib'ru!!s {& qiie por lo que 
,toca al co~to,.) h"ace suyo lo dicl,io : por Faríás. () fil j Í 
~ · ·t. ·- ,_.; 1 1 . rn tr i~ , 
El Consejero Chon Duarte retir~: su participac:f,:Ón'}e~ es~ momento . 

El Consej ~io ~~~ii~C~¡y~~:f;::;ii~~::}~:::_-,"F.~-~-*~*~~' J 1a t esa porque él -
quería tra-far -~~r~,

1
,10 primero{t\P~'t"lo tan_~º#.:"~,:,fi-a ~~ participación. 

~= ,,t.:,,:,. _.~-1<.t~•~*- :;. •,~ ·. ·,.,,««=,~-~ :'.:~~~,:;~;~Y lJ 
·:_:-. =--x··-.-.'!·(_;:,'·,: ::_ ~X .... :-::;::- f•~:~ ~=-..... ;;~~/: .-.. . ..;,::-:-t.'::~o".',.''~ ,,:;~ 

..__ _ _.::::::...,~;¡¡¡;::il_ ~Lic. Norma Yol'á~da,{~~~_¿,ª~iJ;?.'.~J;~~:Qi,.~eij~.ll.l\~qé1! · se ~-~toma la observa
cio del Lic • .. Hernandez consist:ent·e en que debe d~:-#.=~omenzarse por ana

. ar las particularidadesfo.<1~,.- oper~c.-.i.ón,,.de¡;;,lótWarírtos Cursos de Pre ti 
1 , ""=¾,,. ;:::,.,-tu a n. '>"J} _,;~.,. , 

~ ·=iit· 
La Consejera María de los Angeles Cabral manifiesta que si no es posi
ble bajar el costo de los cursos, propone que un porcentaje de ingre
sos sean beneficiados por becas, clarificando que dicho porcentaje -
puede ser el 10%. 

' . 
En este momento se inicia la segunda ronda de discusión y análisis. 

En uso de la voz el Consejero Hernández indica que en la sesión del 13 
de abril de 1989 hubo inconformidad por la eliminación del área Labo
ral; los maestros propuestos y el director y secretarios designados. 

' 

..... 
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En consecuencia el Cons ejo de t ermina para su análisis y en su orden los 
siguientes puntos: 

Designación de dir ector y secretario de los cursos; propuesta de maes
tros ; análisis de área laboral ; becas en los cursos ; criterios de ins
cripción ; duración ; áreas; sueldos de los maes tros ; sueldo de los. bi
bliotecarios ; número de a l umnos por áreas y costo del cur s o . 

,-

El Lic. Jorge Castro Quintero en relación al primer punto que es la de
signación de -. la=,·<11recc·ion'= de l}; curs6t:propo1i~~' que' sea=:,'"una comisión la que 
coor dine e t'; cur so y que la mi sma esté int egrada por 2 oi_ 3 mi embros y -

.-:. . ..... '· . w.,.•··v".}· .• · .. -. -;·'.-:-·-. ,' -._: _;-~.•:~ ·:;;-.-~. :;-:-: .-.-:•.'.·'.·>•::,•--:•~:-:❖:v.; ·. . '.· ' -:-:'. :=-?•-··... ·-:-,•-·.,.·-·. 
que en ese momento--;--••ifara;-_elro';tfrop_oné•·--al\ L:ic:··--·x ene l.J1aclilla Verduzco . 

·-_·_ tl ff~t:l~ft::¡J:'.;:f'.?:'::~~--:m:~::::tr··:~-~:=fk?:;:lto1~~:::;:.:.:~-:-::=:=.~:'.:::::~•::*M.t;::~::~:tf ?} \; 
El Consej eró He.rn:ández Navan::o ) ná riTffe:sta que estl ~~ a'éuerdo en que 

•• • ..... ; .,..: •.: .. , ••• .,..,,., ••• ,,. •• -· •·• •• • '. -...... . ... ••• ,<::-.•: ··::~ • ... 

sea una comi s i o~ j m\~n --plano/_de igualdad enfí .. é _t ogof, s~ integr antes y 
que en número deb:ér ári s er 3 ,: adhiriéndose a l a / pr9.pqes t) . del. Li c . René 
Padilla y que t'ambién propotje,,al: --Li c -.,,. Manuel M~-rc:!dd y [i ue s e i ncluya -

: ; • ·: • .... ' • .. :: • • .::= ;:-.. :··:: ... ~ -••• ~- - ~---~ ~ {~=( -:~ 
como tercer: miemb_40 ª ;:un~·-alumno·. , .... . ·-... :;-:;1, __ .. ,_ .. ,N,-;,,;,_.,._,-::::, __ . * ill ~¡¡ 

) tt: ~ ::'G y . : : : ::·.-.-.::··.-.:: -0~;:~:-~:::::~:·i: J<:):.~;:--.-.-.-··::::·.-:3 fm i II f 
Se le aclara ai~ I:.:~cJ, He:rnández que ,.ante tal,\ po~;ih-j.1\<iad¡ el Lic. Manuel 
Mercado había d'ec:ii~dó .. formar parle de la =diríi.cd .óñ dJ'l curso. 

? / ?: ; ?~ L:~~ --., : ¡ · ':.L:::,11 f; 1 fü f 
Por su part,e el,X, Consejero Chon Duarte señala qu~ ·:~s;tá de acuerdo. se -
adhiere a Di proptiesta del Lic. René Padilla, kgep~ q~~ integre parte 
de la comisión ;·uu1,:- alumno que sean ·_los propios/ ~l µ~os f}¡uien lo desig

al :'Líe· .... francisco .. Jav ier RitchieLl:ll % ii t. 
t' .r \:.\. Lt:_·:· .::.::.=.Lt:-/.-·:::>:-~:~~:~;.::;:::ii\:::·~·-/::_'~?:-/0-:-.t~\tft Ji %. 

uso de· ik v~~ i~. Lic. No~\ Y:óI ~J°á .. Ruiz p._J,9P~ré~~ qu~ los comisiona--

'----..=::::::...~~~:_: colabor~: a -~~t~Jt;~1,1titil:'.~~t\:kt1{:~i~Jr ,.I 
especto el:,J>r . s~¡=; ,,,.L.~~-; ~-,,'~f ~·ti; ;sta ... que !>Í.~,d ~ ·e ser gratuito, -

pero no est~·'';d~<'1''acü'enffii:,;q~e sea,v_~na;·::éomls f t fi·-fii•;;.-~·Que la fórmula que -

I 

ha dado re ltado es la de un dlreltor y un secretario y que, el nom
brar un estud te es una propue-~-t~. "dulce"• a su favor, que no estima 

:;: 
conveniente. 

El Lic. Fregoso Otero considera que tiene razón en lo dicho por el. Dr. 
Soto Lamadrid en cuanto a que no debe participar un estudiante y que se 
integre la comisión por el Lic. Padilla, el nr: Soto Lamadrid y uno de 
los Secretarios . 

El Consejero Hernández insiste en incluir a un alumno y al Lic. Ritchie 
y que no está de acuerdo con el Dr. Soto Lamadrid porque está propuesto 
como maestro de las áreas de Civil y Penal. Que debe incluirse a un -
alumno para que haya claridad en los cursos y que s{ hubiera un pago 
quizá menor que a los maestros y que sea potestativo de los comisio~ 
dos el renunciar a su retribución. 
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La Consejer a Alumna Mar ía de los Angel es Cabr a! r equiere a l os Consejer os 
Maes t r os para que fundamenten más sus pr opues tas; y s eñala que se di ga 
por qué no aceptan al Dr. Soto Lamadrid y al Lic . Sergio Salazar , insis
tiendo en que deben expresar los motivos razonables , por qué no los acep
tan y por qué proponen al Lic. Padilla o al Lic . Rit chie . 

El Dr . Soto Lamadrid i ndica que debería primero establecerse el órgano y 
después s us integr ante s ; que no es ágil el Colegio ; que el Li c. Hernández 
lo excluye "por razones de sal ud física y mental''; per o que pretende par 
ticipar como director no obstante de que le lleva 6 o 7 horas diarias adi 
c ionales . Que responde J?..or .. , el . p r i.me:r:o,. Y, .. segundo ,. Cur.s o pero j amás por e l .· .. ·· ~-.. 

1 
...... · ::'. '. · ·. •-.-· · · .. -.-.. 0"'·· :-.•. L -❖- • ... - ·, ... ,. ........ _ . ._.,,.,-.; ·.• .--~ « ·v -.•... -· .;, -. · ... .- ......... -.. -.-.,y.-._,: ....... «' ·•-• . ..-. 

t ercero, de:l ·cua · hubo muchas i nt errogant e s . 
-~ 

:;::· J#~;;::~,<~=t~::w.::::$:.;=:-.??ti:rt)t-:~?~:=~?==t=::::·:::::0.r:;;f;:'.:~::-:.-;.;~/}t;=:~~'.f.::--::~:r:::"::::;:: .. -·t:::•=;::=;·=·:·:_ii 

!~~:i::~i~~s~Ít:a'bft4xe+~~~rt¼:~if~E!f1!f!~·~-;;!r.~l. e cl:s~~:~0 ~0 ~:~º=~ 
•• .._... _.. •• ••• _,.. '/• :,,.,. _. . •W•y ·.<~ •·:: 

en contra : O voj:o¾ ')'···· L .. ab-s·fénc±o.#·~~\•> ·,.;· ..... ,, .... .......... - · ··'! ~ ~ ;;,. 

·.·. / ::1 \ .. t '}X,,L i .. f ¡ 11 l~ 
Por cuanto á que •_la comis i on este i ntegr ada por,. 3{mt~ mbr os s e emi t en 10 -

vot os a f :v:7 r, :tlgunº·.==~·~·:~.=~~;1:::-t::!i~;:~.~-:;:~,.~~;;; 11 1 
En relaci on.:: a 1~ ,~ompós J.e1on · de.,.law--<;omision; .. por.\ Z;tm~es ~ros y 1 a lumno, s e w.... .. . . _.. :,..< ·•·:y$;;::,. .--. 
aprueba poi:~ 10 ,,,votos. a .f avor, O ··~ ,.· contra y : l á.bst eµcicfµ. 

. .•. / + . < .. , ,= --.,..., i ! ... ./ \. .. h ti Ñ t 
Acto seguido la,i Consej ~ra María dei los Ange1es( qa~r¡ l Rropone la siguien
te terna: Vi.e. ) lené Padilla Verduzco, Dr. Migu~~ ·~ el ,i,¡Soto Lamadrid y -
a l umno Miguel ~g~l Avilés Castro. ·-_ · < } l 1 

') _;- :1 · , ·: ,./ ........... :~ .. , i \ ~ m ¡~ 
aludida es ) ~pr·QJtª~·.~_-p'o;-···9···-yot.os.-·,?:·:'.:f:ª:'f-qr ;,¡ QJ vot;? s en contra y 2 -

....._ __ _-=::~~¡¡l;¡;~~ciont • \l~r~t:-~~,,:~•.,.::~~~:~::::::·;.::ijf~::it:~:'.:~~~:~~::;~tJf- J 
nuandot con ei:ii~rd~ri/ stii~:á\i~:~ ~·:~* r'.~'~¡:~-Í{r:qp:.i~) Consej'; se pasa al análi-

.. • v.,:.'•; ~ :-.-:ts:~~=m»::::.-::,,:.•·:-<: .... ·· ;- •.>·· •. ,--:.;y ....... _ •• ·-•••• ;...::-:,:-:.,;w.;.:-: •• ,x._. • .. • .;,.,,,t· .. 
sis de deben o no ser remuner$4as·1as participaciones de los co11U.siona 
dos, a lo q el:. LiC:,,r.,,.H~rµá,pd.ez Ná.vaz::~o-,expx,~~ª'wa<tú'if " todo trabajo debe = 
ser retribuído que·~·:t··'ai~Ieh;t,qut.ér é··~enunciar que lo haga voluntaria-
mente. \tf·' 

·-: 

Sobre el tema, el Consejero Alumno Mario Arriazola indica su inconformi
dad al pago de los comisionados y que si es maestro en el curso un maes
tro de tiempo completo que se le dé una compensación. En uso de la voz -
el Consejero Rivera Barrón propone que los prop10s miembros de la comi
sión opinen si renuncian o no a su remuneración. 

El Lic. René"Padilla manifiesta que hay antecedentes de que sí se les pa
gaba; que es mucho trabajo y que se les debe pagar; que el dinero en el 
tercer curso lo manejó Tesorería, que considera necesario se involucre a 
la Coordlnación Ejecutiva en el control del manejo del dinero y en este 
momento la Coordinadora agradece tal proposición y en principio declina 
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por estimar que básicamente quienes deben contr ol a r la disposición de los 
fondos del curso deben ser los comisionados designados por este H. Colegio, 
pero que eso no obsta para que la Coordinación Ejecutiva m&ntenga su abso
luta disposición de apoyar al Consejo y a la Comisión en todos los aspee-
tos relativos a la operación y realización de los IV Cursos de Pretitula-
ción _que constituyen una demanda trascendental y reite~ada de la comunidad 
de la Escuela de Derecho y de gran número de sus egresados . 

El Consejero Fregoso Otero en este momento apoya la postura de que la act! 
vidad de los comisionados sea remunerada porque es una labor ardua y pesa
da . Consid~_ra_,, __ g1f_,e.❖m-~C!.,,A_~]?./~,:.d3.Ef':1,~E~i~h,4~l,,,.e.a+.:a.ri..9:: p.9r_q_µ~-~l mismo es irrenun
ciable, pei,o'-·•gü·e ···cad·a -··qúien , en ejercicio de su libertad , puede donar sus 

emolumento 1-. ª)R:¡::!::~:tt!rii:1!t~!'.1?~:r:if t~;:;t:::::,~;:"==·I1I ~ 
En este acto e:t Dr.- Soto Lamª,4ri~,_-_- ret..;i.ra s u proputs~a de que los comisiona 

., . -·-~ .-:,.; .... . ........ •'.·•··· . \ . ., ,·-·.· .-.~-
dos no seani re~unerados-1--·po:r( 1'6\ qt,ie> se. ·some-te,.,a ·.=·v9tJción la propuesta del 
Lic. Castro Quint:ero , en eÜsent:ici"b de que s í s'ean Ifettibuídos , resultando 
aprobada esta úl!_imá propuesta __ .t>,~1:: .. '..~ _ v.otos a faV9'f" Ji O ~ contra y 5 absten 

CioneS • :¡ i_i' ¡¡ -'.. ,:;;;:.:·.:o::,$;:: ... ::·:\2:~} __ ,r•t·:fti:~.::,\~~-'X::~~---~;:• m ti ; 
En relación a 'ía t~~'.. que:::d·elif·.·.;1g~l'icir":·~-i] ~Jk~ Ji 101 integrantes de la 
Comisión sé própgne;. poi\ la compañe·ra Tarsiia Gonf~f'éz Camacho que se l es 
pague lo mismoj1qa'e :;;(.._l~s. ¡:naestro's; el Cons~jer:?: ~1}ra[ Barrón propone que 
se les pague la mitad del sueldo de un maestro , d!!il ,~curi30; y, el Consejero 
Chon Duart¿ pr? pó°ne ·:que se l es remunere con urt')S,p;J de}. pago a los maes-

del C;rso~! fi : > .:' . ..:-. ..... :· .. _:·, ... , il/1 ¡ 1 ! 
c . Castro=\ Qiiin~e-re;,'.3:-cmsidera···q~e,_-_se·,,::J.,e-s,·:.4.~~:!i pjiga5 a los · comisiona

nif icatf:yamente .. iñ.a"§'·;,'.qü·~·.~-:a:\ :Úi.s;·ma~st"i.-Ós· .. ~1 . .-éurs~ . En cuanto. a ello, 
ot~; Laxrí~g_Ei~-,/ ~~-;,i..~~ ~t1i: :·~:f.!-~f&-~:~4:~'=;'~,;S~i~o ~ yor que a los mae~. 

tros. El c~sion:~q;:.,~,:sJ,~~j ~~Jd~~:~g.,;\5..e.;l:~J}~,~~~e·· en ~,#.rsos an;eriores se 
Y'·,que no c~mprenae'il"p,non de subesti~_pt=-1a funcion de los 

miembros de · :·.yp~~~f Q9.-t"::hf~=,::r,;~,i¼,,i~ _;~('',,,,,_ '.-;.:;·,·'"'::',~=~:~,·-:-;:,¡,tff,%.J',, 

El Dr. Soto Lamad:rid indica quéY~-i"- jamás ha cobrado por la dirección de -
un curso. 

~::::?-_: 
';;;" 

Se somete en este momento a votación la propuesta de que se pague medio 
sueldo de maestro- del Curso a los Comisionados, con ·el siguiente resulta 
do: A favor 5 votos, en contra 6 votos y O abstenciones. 

Se somete la 2da. propuesta, consistente en que el pago debe ser un suel
do y medio de la retribución a los maestros, resultando aprobada con 6 vo 
tos a favor, len contra y O abstenciones. 

En este acto el Dr. Soto Lamadrid renuncia a sus estipendios. 

Asimismo, el Consejero Alumno Miguel Angel Avilés renuncia a su remunera 
ción por tal carácter. 
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Acto seguido se pasa a la d·iscusión relativa a la designación de la 
planta de maestros de los IV Cursos de Preti•t u lación. 

En cuan to a ello el Consej ero Gonzál e z indica que a t odos l os maes 
tros s e les debe pagar por igual, independientemente que sean maes
tros de t iempo c ompl e to o maestros externos de la nómi na un i ver s ita
ria. El Consej e ro Mario Ar ria zola s e adhie re a t a l pr opu esta y la 
misma s e aprueba por unanimidad de 11 votos . 

En e s te momen t o s e pasa a la apr obación de la planta de maestros y -
s e inicia la pr imer r onda de discusión. 

;f ··•·.;•h:· :«:!«.y ... ;~;;;:.;.:~•;:-:-; :-:-:•X-:-.)':=~--~t ~-:❖;--;❖;,.. •• :;,,• ~:-.•:❖.t,. . ...,_,:.._._ .. -:-:•~. f ❖-~-«$;,';.,.},. :· :,. ..,.; •. . · . .. '.'.":~~~-. ·-:.;.;. :~:~:;".' •. ~~-:;"®~::~--'.• · ;/ 

_____ El Dr • .Soto =:Lamadri d manifiesta que e s imposible apr obatj la planta -
sin aprobar 'á ast areas+''"'QÜef'f3:iicfElt:--ra:1 l'iiqui:'i·ttréf'~p'6'f"' ·i'él á r.ea s ocial pe 
ro que estiiri'a qÜe ¡.':~g¡'é;fál-Tldb~,~~-z"bi~·é i:1ib6:'ral~t'f ¿::,a:g'-rár i o. ?Que en su c;: 
so de~ería ~.egri gW ~-: . ,:1.., .. J?.~refh?.=. ·~gf azi;o.,.J:,, .. q~:, ... ryi;i,i a f é>s señores = 
ConseJ eros que se~ ·~m:ta y exclusivamente 4 ··ar~a~ 1'~ra ¡ sacar buenos 
estudiantes; .. pet o :_;;qué~ si insisten\'' .. 'suplica le ~n '.\ u; Í vo#.'.o de confi~ 

.. .,., . .. >~· ..... "::!,- ~ 

za a la comisión p:at:a armar la .. quinta.~área. \_ Ñ M i 
·,.. ? )¡ ... ::.:::.::•:~~.,·: ... :.·.:,;:.\~,. ····••.: .. (?_~?,.,,::·~_;::.,.:;~~-::.,_'" i1 i S 

El Consejero: Rivefa sostiene ... qu·e ·-··se·:'·po4r:Ía•••a~~1 ~l i~re~ Laboral, y 
... ,❖.:- . . ' •••. •·· · •· •• . · ,,11 • • ., . .... ◊ ·•· • · • . • • • • • •• : ..,o: ❖--~ ~ 

momento~{1¡!,) Cóns~]ero Heriian~ez sost~en~¡;~~;e fpayf protesta por 
suprimido( di~ha! área, ya que está ,muy :':'sci?,~:f;fit~da y que -

demás, se había ánunciado·' desde :uri principió1- iqµ~ ~). c;ee que se 
. ;.• • •.. •., ; •••w" - : .¡: $.:, :-:..:• X> 

p ede armar ·_-y que ;'. se ·podn.a excl~ir Agrario y ~e }1>i;'.9po~e que se -
~ ebe el área-•.Laboral y que se 'arme por la Coaj.!(iqp.. ! 

---- ==-!e- ~,· }; :; ::. .·' '. t; J; [f- Ñ 
cia Üí segu~da'. }c:pt:td,~--.~e d•iscu1i1.ón con.. la J~i.~fyen:eión del Con-

....._ ___ _.::,...,,;~:!fe:::j;:::sel::r-;.:o~ lumrio Dteg•O ( Fárías,i_:·::gu:i"e"n}iiiañif:i.e"s:tál 'qti~J :ifa:i mu,ihos apunta-
.·.• • . :,.. . ..... • • • . . . . • ~...... . .... ., -:.=.:. . • • P,,$-.> •• =· •'❖: 

dos L bot:-al. ".(fot:i,,.,s,u parte ef{C:oi;isfj ero Marig:( A.r.;iaz~,a señala que 
so ·~l.evahtitd.o;=.,:pot~S~.iet.~r-~a :~~d~±W~1i~ti va fk por ins true-

--❖- ❖':-:,;,._ ••• •••••.•.Y: ••-. ,.} .,• "IC•.). ••.:•),;..- .• • •.; ":---.• -::• • • ••~~ •ir • 
cienes de :.·-Coorditiac.iQii~:Ej:~;,!Ya,\~~;1ád~:acúe.1.a, ha~,fregistrados 8 
aspirantes a cantil y 28 en ·rati<fral. Que cada díadíay más conflic 
tos laborales pOr'•·l'O':';•qt1e.= .. ést.~ . que .. debe:·,;ser"''ia11c a§T~ión quien arme 
el área Laboral. ···l%_ ¿f · 

~ : 

El Consejero Avilés y el Lic. Padilla respaldan las argumentaciones 
anteriores y se pasa a votación la propuesta de que se estructure el 
área Laboral, suprimiendo de la misma la materia Derecho Agrario y -
que dicho encargo corresponde a la Comisión designada para la condu~ 
ción de los Cursos por el Consejo Directivo. siendo aprobada por una 
nimidad dicha propuesta. 

Agotado el punto anterior se pasa al estudio y determinación del pa
go a los maestros del Curso. 

El Dr. Soto Lamadrid en este instante propone que los emolumentos 

-·' 
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importen la suma de $2'000,000 . 00 por cada maestro por la totalidad del 
curso . Al efecto el Consejero Girón Patiño propone que su salario se 
cuantifique en un 30% más al del maestro horas-semana-mes. El comisio
nado René Padilla se suma a la proposición del Dr. Soto'Lamadrid y en -
este acto, por consenso se aprueba que la retribución a cada maestro se 
rá de $2'000,000.00 por su participación en el curso, considerando 26 = 
clases de 2 horas cada una . 

A continuli:(6fi"'°si'~'p·;gt~J~t}f ¡'"ít álid·~~trg;áci5ri ";f;i ,-~~;I't1?enal. 
·, 

.... -:~·~:;.;/~o::..:.«.i-::n .. _... ~~ .... ":.:~:.ir~ -----~-~t.::~ ..... ::k"::?. -=. ... * .-;<~--·-~ ~-
El Consejero Hetll~µdez:Jfavi.(.t.b: mantfiestji; q~ei_ .. no debe i incl~irse la mate 
ria de Teoría-' G~•ifJ'ráf"\féT' ~j::§s~~~;:-;~po·r ·q~~-- ·oo•.,.·tfen~ ninguna relación". 

;_~ \ } il ~i'••-.--,-~,,".,, /- ~~~~~t::; -~\',,,,~ ......... -·-· --·t ~~?- il ;: 
El Consejero .rregoso Otero ,'µo comp_art:e el criterio} de~ Dr.Soto Lamadrid, 
y sostiene que en lugar de ' Teoría General deK Procéso{:se debe impartir 
Metodología de ta, InY._~stigaéf~ñ-. · &~Cons.ej e::9-~AÜi~zoia considera nega
tivo que I>rocesa:l _Penaf· 1'a '·i.iÍÍp.a:i:-;~µ:-::.:2,.,iiía"e'ifrro~., fillu.é ej antipedagógico y 
que o la da el Dr~. Soto.'.'.tainá:drid---o,.--él··:Lic:~·:::.cohe,$ Ibatra pero que quien 

y " \. - ; •-. ,,« ~ 

asuma la responsabilidad deberáNhacerlo por elf cu~so completo. 
,~ f ~~ <" i \.-·; . , -~; 1.., :) m w : · 

A continuación se = ·some:f e a votación la pr-ópúést:á del :tic. Hernández, 
con el resultado de que se emiten 3 votos a favor J 6 en contra y 1 abs

nción, por io., que en consecuencia se aprueoa\ !a)Jiat~ria de Teoría Ge-
~ "'t--9e' 1 de~ =·.Proceso·· ·.. :t¡ H f.: ¼ ~ ,,Ly,. • • ..-· ............ ··...... • • • N &. 

j \ l ; ::::::··'.·;~::::::i:·;;, ~ ...... ).-~·:. --·,·····:·;:i. ,.:: ::·-"':::-::-,~~~--.,.i~li ;'f }} ~ 
------"'""'-:::-•ia.!:a.:~•O Se voJ.i\.la . p'fopU'ii°sti.:•_:d¡-:.t;j~Co"'tiseJero'··A~~zola.; de que un solo -

i.Ínpar~~;-~~~{-.,~+;_;;_'?.-~º~.d~~- ~!!zc.t1~~-,l!°5~~ Pe~~l. siendo aproba-
8 votos ·a.~/fa-vor;+.' l~t eno/cont'r&1! -1> absr-e,Qeiones$ 

•~/; ~- M. •:~, (<',:~'°<'~'.~~¼~?~•-►~\:$~,)•, :,~"1,.~~;;:;»r❖ ,.,j;f.p! 
Respecto la-.P,lanta de. maestros del area Pe.nal~ el Consejero Arriazo-
la propone se ~;·¡;ce" ia"''"plaií·t'f_.. in.te'gra'd~-- p~r"i~~ Lics. Roberto Reynoso 
Dávila para Derecho Penal; Migiief A. Cortés Ibarra para Derecho Proce
sal Penal; Adolfo Hernández Muii6z para Derecho Penitenciario y Crimino
logía; y Guillermo Torres Díaz para Teoría General del Proceso; con la 
salvedad de que si el maestro Cortés no aceptara, que en su defecto se 
propone al Dr. Soto Lamadrid. 

Acto seguido se procede a su votación y se aprueba por unanimidad de 11 
votos el área Penal. 

A continuación se somete a consideración el área de Constitucional. En 

.. - .. 
1 • 
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este a cto el Lic. Sergio Hernández s e opone a que e l maestro J esús Torres 
Gallegos participe en los cursos impartiendo la materia de Derecho Const! 
tucional , proponiepdo en su luga r al Lic. Domingo Gutiérrez Mendívil. Al 
efecto s eñala que no es concebible que un maes tro desconocido , a j eno a la 
Escuela de Derecho sea designado y que se relegue a gent e tan preparada y 
capaz que existe en la propia Escuela como es e l caso del Lic . Domingo -
Gutié r rez. 

El Dr. Soto Lamadrid defiende l a propuesta de designación del Lic. Torres 
Gallegos ya que, según 1firma, tiene más merecimientos que el Lic . Domin
go Gutiérrez ; que no hay que olvidar que el maestro Torres Gallegos has! 
do profesor excelente en su calidad•· por· muchos, años'.~de' esta Escuela y que 
en virtud del alto cargo que ocupa en el Gobierno del E"stado , como Subse
cret ario de, Educación' Süperl'Ó~; ,.e.so .o'6Ú.gf.que timp'q;-a.lmente se retirara 

de es te pla~-te\ f~~ ~:t»fü~ -:.~.\~:~~~ ·~:;~'.::¡;::.::;~::_~,;:~~=,;,::;;,~,~~~:~=¡ ~ ;~ 

La Consejera· Mari ~ cte7.'os Angeles ; Gabr~l coüside·r 4- q.pe 'debe darse la ºPº!. 
tuni dad a l Lic.; Domingo Gu t i.errez'.;'. 'y eri. el mismo :~sentid o se manifiestan 
los Consejer os Métrio Arriaz~h , .. y .. He r i b~_rto River a{ Ba.i-r 6ii . 

i=i . .. _,;: --~-. - · . .-::-,.:,;./ , .... ,1:r:;z .-:.:~~:r~_, .. ,., ~ ~ , 
Se somete a votad.ón la propuesea·· d-!-l;.,_;Lic . .... S~r g'lom !fernández Navarro y es 

. ... . • ···••,¡,,,,, .. .,.,. .. .. ..... . ... ._ V.'-: ;¡:;, 
aprobada por 9 votos · a .. favor, O '"en contra y("2 abstefi:Ci ones; por lo que s e 

-- -·.··· ·· -- :. :· • =-=~ ~ -...~ aprueba la des ign.aci on del Li c . D'oiningo Gutierr-ez;l\cómo :maes tro de Derecho 
Constitucional en1 est:os .-cursos. . i ·, t .,i ~ P:I f 1 t 

. : : , . ._; ~i~~ ! ~ ~ 
-~.;:;;;:;.,.il~to s eguido se aprueba por unanimidad la des i gn&ción :Oel maestro José -
~ onio García#Ocamp~ Pª:ª que imparta la mate~;a! d~ G1fantías Individua

----..:::...~;;;;::~~ de German Tapia Gamez por .. ·1o·· que t oca a ,J:atmate,;:ia de Amparo. 
} ,; ·t - ·· ''\_._;:r~ \;_- . -;-;<-):;:;:'.·~(:,/::/: __ /-.. ?Ei?1táltf ll i 

es_t~ ::mo~e:1~º que·d~\ ~f róbada ~~-_,f};á1l,W mag.1sterial del área 
'<.._ ' , ..._.,.,,.,;,;. <.:,;,,..._. ' ~ • - -~---'w,. ' ·-,'?',.::i;-~~ . .:..':'! ~:.~-;:;:, . e-.i:.·~ ~-i V~i<'': -~---~t,t. ~~ -~ N X} 

-;:~~ • "'"~ ·:..~~: ... ,,.. ,,.. . . .. ,.. ' ""('"'v" · • .. .., "' • •• "°'"'°' m 
..,, .... ~•i_;:t~ :fi.¼t-:r.ci_~-;.ry. ~~,i~§i..°%~'-''-~iS.:'.»W.:>:< 4' 

Acto segui se propone a la asamb·Í ea la planta ma g_j,sterial del área Mer
cantil, y en este-,=-instante,.a,,.,,; ic. ,Sergi·o Hernaiidtri .. Navarro propone su -
aceptación salvo por lo que tocása';".:Oerecho Bancario, ya que no le parece 
que su titular sea el Lic. Armando. Reyna, toda vez que considera se debe 
proponer al Lic. Domingo Fonseca Chon. 

El Dr. Soto Lamadrid replica al Lic. Hernández y le requiere que informe 
la experiencia del Lic. Fons eca. 

El Lic. Fregoso Otero en este acto lee el currículum del Lic. Fonseca. 

El Consejero·Arriazola apoya la designación del Lic. Reyna por razones 
de actualidad en la materia, ya que el Lic. Fonseca no conoce ni teórica 
ni prácticamente de Derecho Bancario desde 1978 en que dejó de ser maes
tro de la materia y en cambio el Lic. Reyna está actualizado ya que es 
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En este instante e1 Sr. Alberto Suárez presente en la asamblea , ya que 
la misma es pública , solicita la voz y concedida que le fue manifiesta 
que le parece que se está tratando a las personas como objetos. 

A ello, el Lic. Jorge Castro le índica que no es así , sino que el Con
sejo Directivo en ejercicio de sus funciones está analizando para de
signar al mejor prospecto , que garantice , objetivamente hablando , la -
mejor impartición de la cátedra en beneficio de ___ __l.o_s.,.~_studíantes. 
. :.-. ,::. _;;·:~.::::·:~-::: •. _,_}:-::-t::::~=:::=:-:-:.::::::=:t::;:>::::::~::::i..:--:~:=:;:::; .. ~:-~ .:~~ .. -::s;..w.?'::" «-&.:..-;.~:x.:.;.::;-~:-::::~:s:;::_::·:;:;~~:.;;-: .. :;_: ::.:. -=·: .: .• ;.:: =~_:;:;,;.._. · '. 

::-: ::-: ~:;;;~~ :~!!;t~~i!i~~ff~t~~!~i::~1

:
0 •c:: 

Cerrada la.: ·rogdaj de . discus~'ón s~_,jpme'.te a votat:i'.§rifilla tpropuesta de que 
la materia~ de i'Difi:echo Bancario s·ea' impartida pod el Lic. Fonseca Chon, 
misma que _se ~-pr1ieba por 7✓: votos ···ir;:f~vor, 1 eri,\c{~n'.lra (y 1 abstención, 
y con idéntic~ éómp~fo'''·s:e· ···a·prtieba,·_~1-( árei·''ffer~.i,I-IJ~i.l p~ta el efecto de 
que el maJ;str9' 1?ss, g_?}llez:,:tmpi:.tEa;~~:erecna:::,M'e~~:i4fi~; j_Marco Antonio -
Torres Ulloa, ;p~j-echo ,,rrocesat'·-Me,rcantil, / J.iq~( ~J~ngi Fonseca Chon, -
erecho Báncat,i s;_ y , '.Lié~. Guillermo Torres Díaz;;;; !:~olía; General del 

~oceso. ::r :i ¡JJ :<" .::.;~::::·•·; ~ i ·<.:::=·} WI 11 J· 
~ segu{do ~-:;~~~ª al análisis :del área Ci~H-~' i,~ en~uso de la voz el ------=---::.::. . . . . . . .. ,. .. 
... . rgto Hé~ndez propone _ ... que -se acepte J.;ai¡ prqpue~ta de la Coordi-

cion .i·~ua~,t~\ ª :.)os:·:~:e~~-~:a:s·.··.:ru,#nad.q_~_~, J~ii?J F9P 1¡ salvedad de que 
ion n 1~ ~teri-as···d~f::oJ;,,~~gf~i:-ónes·y· tO~}ra_,&°S• fü 

:{ .,11, .. ·::-,._..;;, ,. . ... . t ¡t'f ·1{ . -.-.--.--.~,,~t/k./;,,J1 ? 
El comisio'· do ~R"é~~:./p~aIYífW'~ri1.ftés't~{:<~J:t ~.ónf:~firldaclW con el proyecto 
original P r:es t~';fci:;,··tt8f:::'=l~:ie6i;fdi~C4::ofr~"'':$:~~f@»····· _,w 

',::-· ':·- .-.···. • .•. ' ••• •. , , • ••• • ••• '"' ❖:•·· • ·,-.;.,__/. • • • . •••••• : •• ••Hi';.,-A' •. ;~:-W_&.~i~t#'' 
El Consejero Miárhr'Arrfai'o-lár.emit:e:,·~siCopinibn en el sentido de que le 
parece bien la separación de Ó'ijJ_;(g.aciones y Contratos y propone la 
aprobación del proyecto present'~do por la Coordinación. 

Al respecto el Dr. Soto Lamadrid manifiesta que se muy laboriosa la 
participación de los maestros en un Curso de Pretitulación que entre -
otras cosas se reúnen para cotejar temarios y que el Lic. Cesar Tapia 
Quijada es un hombre cansado pero que quiere mücho a la Escuela, por -
lo que acepta dar 13 clases de 2 horas cada una. 

Agotada la ronda de discusión s e somete a votación la propuesta del -
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Lic. Hernánde z de 9ue s e fus i onen las mat erias de Obligaciones y Con
tratos con e l resultado de que se emiten 5 votos a favo r, 5 en contra 
y 1 abs t enc ión, por l o que s e aprueba e l pr oyecto de la Coordi nación 
en cuanto al área Civil, por lo que quedan designados los maestros : -
Carlos Arnaut Estardante para Teoría del Acto Jurídico, Sergio Caste
llanos Villegas en Obligaciones , César Tapia Quij ada en Contratos. 
Miguel Angel Soto la Madri d en Derecho Familiar y Guille rmo Torres 
Dí az en Teoría General del Proceso . 

Con lo ante•r,i ·ór-•.:.•se:• ·ap-ruéb'an"$'.·cen ::::;su;,,,total"i d'ad "''Tás 'i·areás \Civil, Mercan
til , PenaL y Amparo, con el voto de confianza a la comisión para la --t:~~cturrle~!!!::~:ri· ~••p•ctivos m••· 
A continuación si! ·abc>"rda el' tem.aTrelativo .. ar p_ágp j)elf costo del curso 
por los aium.nÓs~ y ' después f de .uná:-'.:-amp-lia deliber,fiéj.ón/ se acuerda por 
5 votos a :favor}; zr en con~r~ .. y ··- -0··-al>.~.~enciones'-gt!~ {; 1 [ago del costo -
deberá ser, he~hó,; fo~egrcamen:t.e/ a,J., ... ~i.ntO:~d~::~i" #.t~riW:iÓn , y que la 
comisión está: fácult.ada. pa_ra,,ótor gar:~.: .. en--el, c~sd.I Jfi a(um.nos de proba
da insolvenci;, fpecas·i":tot;les•,.líasf:it por···Ü~--n~~t ~ i qu{valente al 10% 
del cupo auto-rizado·, . é9nfiriénd-0s·e1e a la~ '~onii~#5n; el~voto de confían .... ... . .· . . . ; • '•• -~ ~ " 

za respec~ivo;:; p~~~:dº.:.:~.esignaciórl de tal~~;~·J5e~~l· [i f 
~ r to; a?a los criterio~ de inscripciJUlf=i ~toJej o por 5 votos 
~ en} co:ntra y l abst~ci~n acuerda ~cf /;s~ufynte: 

--....::::...___:~ :~:~~Jt;jl:J°·· 
e) Se de oga la condición dé' ·qtfe tiene que haJ? ... ~,;;:)t ranscurrido un -

año entr~•::.,é:1, '.·é'gre-sS•t:Oe¼t:~l~-'ae";rieP!s'f@li1(y ;1 inicio de los 
cursos. 'l:,,.. A-' 

'\\ fl 
'.f;f 

En cuanto a la duración del curso, por consenso se acuerda que será -
de 9 semanas. 

Igualmente por consenso, se acuerda que el ngmero de alumnos por área 
será de 40 . 

Por consenso también, se acuerda que el costo de l curso por cada altl;!! 
no será de ·$600,000.00 , y por último se ~onfiere voto de confianza a 
la comisión para que determine el sueldo a los bibliotecarios por sus 
labores relativas al curso. 

_, 
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En este momento la Coordinadora Ejecutiva de la Escuela cita a la comi
sión para que se presente ante el Consejo Universitario el martes 25 de 
abril a las 18:30 Horas para el efecto de que aclaren a los H. Conseje
ros Universitarios cualquier duda respecto de la funcionalidad , opera
ción y bondades de los Cursos de Pretitulación. 

Con lo anterior se declara terminada la sesión del 
de la Escuela de Derecho , siendo las 0:25 hrs. del 
1989 . 

-:-: 

' ' 

-' . 

J 

SANCHEZ 
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